

im Fokus



Veras: Brücke bei Möbel Pfister (Stand Wettbewerb)

Agglomerationsprogramm AareLand 4. Generation

Das AareLand erhält 89 Millionen Franken

Die Kantone Aargau, Solothurn und Luzern haben die Leistungsvereinbarungen mit dem Bund zum Agglomerationsprogramm AareLand 4. Generation unterzeichnet. Die im Programm enthaltenen A-Massnahmen werden vom Bund mit 89 Millionen Franken unterstützt. Den grössten Bundesbeitrag erhält mit 63,4 Millionen Franken das Projekt Veras (Verkehrsinfrastruktur-Entwicklung Raum Suhr). Es ist in zwei Abschnitte aufgeteilt. Die Massnahme „Ostumfahrung Suhr“ ist im Agglomerationsprogramm 4. Generation enthalten. Der Abschnitt Südumfahrung wird in der 5. Generation der Agglomerationsprogramme eingereicht. Neben Veras werden viele weitere Massnahmen in einer Höhe von 35 Prozent der Gesamtkosten unterstützt. Weitere wichtige Projekte sind der Ausbau des Bahnhofs Egerkingen zur ÖV-Drehscheibe und die Velovorzugsroute von Zofingen nach Olten. Der Prüfbericht des Bundes bescheinigt dem Agglomerationsprogramm AareLand eine moderate Gesamtwirkung. Bemängelt wird die verzögerte Umsetzung der Massnahmen aus den vergangenen Programmgenerationen. Kantone und Gemeinden müssen die eingegebenen Massnahmen fristgerecht umsetzen, damit die gesprochenen Bundesgelder nicht verfallen.

Agglo-Projekte

Velostation am Bahnhof Zofingen eröffnet

Am 11. Januar 2024 wurde eine moderne, videoüberwachte Velostation am neu gestalteten Bahnhof Zofingen eröffnet. Sie ist 24/7 zugänglich und ein Projekt aus dem Agglomerationsprogramm AareLand. Montags bis freitags, von 6.30 bis 18.30 Uhr, wird das Parkhaus für Velos von der Chance Z! bewirtschaftet. Mitarbeitende der städtischen Fachstelle für berufliche Integration stehen in zwei Schichten bei Fragen zur Verfügung und sorgen für Sauberkeit. Einer von ihnen ist Nico Furrer. Der gelernte Fachmann Betriebsunterhalt ist immer vormittags in der Velostation anzutreffen.

Nico, was genau ist Deine Aufgabe?

„Wenn Velofahrerinnen oder -fahrer zum ersten Mal hier sind, helfe ich ihnen bei der Anmeldung und beantworte ihre Fragen. Ausserdem bin ich so etwas wie der Werkstattleiter der Velostation. Die Idee ist, dass wir für zu flickende Velos zukünftig auch einen Reparaturservice anbieten können.“

Wo muss man sich anmelden, wenn man sein Velo in der Velostation abstellen möchte?

„Für den Zutritt zur Velostation braucht man einen Swisspass von der SBB. Die Nummer des Swisspass muss man dann online unter www.velocity.ch eingeben. Vor Ort kann man dann die gewünschte Parkdauer bezahlen und die Velostation mit dem Swisspass betreten. Anschliessend registriert man auch sein Velo über die velocity-App und versieht es mit einer Vignette, die man in der Station beziehen kann. Die einzelnen Schritte sind auch auf Infotafeln in der Station erklärt.“

Wie viele Velos haben Platz in der neuen Velostation?

„Neben 360 Velo-Parkplätzen in modernen, doppelstöckigen Veloständern stehen auch komfortable E-Bike-Parkplätze und eine Fläche für Spezialvelos zur Verfügung. Ausserdem gibt es 230-Volt-Steckdosen zum Aufladen von E-Bikes und eine Druckluftstation zur freien Benutzung.“



Nico Furrer ist immer vormittags in der neuen Velostation am Zofinger Bahnhof anzutreffen.

Foto: AareLand

Aus dem AareLandRat

Jahresbericht und -rechnung verabschiedet

Die Mitglieder des AareLandRats kamen am 21. März zu ihrer ersten Sitzung des Jahres 2024 in Aarau zusammen. Sie verabschiedeten Jahresrechnung und Jahresbericht 2023 zuhanden der Revision und der Mitgliederversammlung. Des Weiteren wurde der AareLandRat über den Unterhalt des AareLandWegs, die Exkursion im Rahmen der AareLandsGemeinde vom 5. Juni 2024, die Nachfolge des stellvertretenden AareLandRats Bernardo Albisetti sowie den Stand der Arbeiten beim Agglomerationsprogramm AareLand (4. und 5. Generation) informiert.

Einladung:

AareLand-Exkursion zum Coop-Verteilzentrum in Schafisheim



2024 führt die alljährliche AareLand-Exkursion zum Coop-Verteilzentrum in Schafisheim – einer grossen und wichtigen Versorgungsanlage im Schweizer Mittelland.

Datum: 5. Juni 2024
Zeit: ab 16.00
Ort: Coop Verteilzentrum Schafisheim
Treffpunkt: Sitzungszimmer Hallwiler-/Baldeggersee

Programm (Grobplanung):

16.00 – 17.15 Rundgang im Verteilzentrum Coop Schafisheim

17.15 – 18.00 Kurzreferate

- Herr Rudolf Frei, Leiter Logistik bei Coop und zuständig für Regionen Nordwestschweiz, Zentralschweiz und Zürich
- Referat 2 noch in Abklärung

18.00 – 19.00 Apéro

Anmeldung:

Aus organisatorischen Gründen ist eine Anmeldung zwingend.

Bitte melden Sie sich mit dem folgenden Link **bis am 16. Mai 2024** an:

<https://forms.office.com/e/75313fUV1c>

AareLandImpuls am 14. November 2024



Der Bereich AareLandWirtschaft – vertreten durch die drei Wirtschaftsförderungen der Regionen Aarau, Olten und Zofingen – lädt Unternehmerinnen und Unternehmer aus dem AareLand am 14. November 2024 zum vierten regionsübergreifenden AareLandImpuls ins b_smart-Hotel nach Schönenwerd ein. Am besten bereits jetzt den Termin reservieren!

**Save the Date
AareLandImpuls**

**Donnerstag,
14. November 2024
7.30 Uhr**

Agenda

Nächste AareLandsGemeinden

5. Juni 2024, 17.00 Uhr (Exkursion)
11. September 2024, 17.00 Uhr (Forum)
20. November 2024, 17.00 Uhr

Geschäftsstelle AareLand
c/o Regionalverband zofingenregio
Untere Grabenstrasse 26
4800 Zofingen
www.aareland.ch